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Parole aux anciens internationaux
PARFAIT NDONG : '' REBÂTIR 
NOTRE FOOTBALL DE BASE "
"POUR le prochain président, ça 
va être très difficile parce qu'il va 
falloir repartir de zéro. Notre football 
traverse une zone de turbulence 
sans précédent. Par conséquent, 
avec l'argent injecté par la Fifa, il 
faudra trouver de nouveaux mé-
canismes visant à rendre plus at-

tractif et compétitif notre football. Rebâtir notre football de base en 
organisant des compétitions de petites catégories dans l'ensemble 
du pays. Voilà l'une des priorités du prochain bureau de la Fégafoot".

NICAISE ONDENO : " LE PRO-
CHAIN PRÉSIDENT FÉDÉRAL 
DOIT D'ABORD ASSAINIR LE 
MILIEU "
" Je pense que le prochain pré-
sident fédéral doit d'abord assai-
nir le milieu. Il y a trop d'affaires 
qui n'honorent pas notre football. 
Notamment l'affaire de pédophile. 

Il doit également se focaliser sur toutes les équipes nationales. Petites 
catégories, équipes féminines et masculines avec des objectifs bien dé-
finis. Pour terminer, il doit tout simplement être un meneur d'hommes".

SYLVAIN KASSA : " TROUVER 
DES SPONSORS POUR NOS 
ÉQUIPES NATIONALES"
" La relance du championnat 
national de cette saison ne va 
pas rendre le football attrac-
tif à cause de la formule mise en 
place. Le nouveau président de-
vra tout faire durant son mandat, 
non seulement en mettant en 

place des mécanismes pour drainer du monde dans les stades, 
mais aussi trouver des sponsors pour nos équipes nationales".

Par PSNB
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LE renouvellement à venir 
du bureau exécutif de la 
Fédération gabonaise de 

football (Fégafoot) ira de pair 
avec celui des attentes autour de 
la Direction technique nationale 
de football (DTN). Laquelle a 
pour mission l’élaboration et la 
mise en œuvre de la politique 
nationale initiée en la matière par 
l’État via le ministère des Sports.
"Le travail de la DTN, faisant 
partie des plus passionnants 
et des plus intenses, nécessite 
pour son rayonnement, une do-
tation en matériel roulant pour 

l’atteinte de certains objectifs 
et d’une enveloppe budgétaire 
afin d’asseoir ses multiples ac-
tivités", avance à juste titre 
Raphaël Nzamba-Nzamba, en 
poste depuis 2019. C’est dire que, 
pour mener à bien les différents 
challenges (séminaires, stages 
pour petites catégories, suivis 
après formations, supervisions 
et renforcement des capacités, 
etc.), un budget conséquent reste 
une nécessité.
En plus des équipements et de 
relais qualifiés, ses prédéces-
seurs Claude Mbourounot et 
José Garrido s’étaient en effet 
déjà heurtés au goulot d’étran-
glement financier qui avait limité 

Pour un meilleur accompagnement et une 
DTN plus dynamique

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

leurs plans. Et logiquement ceux 
des représentations régionales 
de la DTN, malgré les efforts 
de ces dernières pour relayer la 
politique nationale.
Notamment les ligues de l’Es-
tuaire et de l’Ogooué-Maritime, 
les plus représentatives du pays 
et où les fruits du travail sont 
palpables dans la formation (des 
jeunes et des cadres), l’organisa-
tion des compétitions et l’accom-
pagnement des partenaires. Mais 
elles vont attendre davantage de 
la Fégafoot et de l'État. Et dans 
leur sillage celles de l’arrière-pays 
qui n’ont pas les mêmes oppor-
tunités.
Le souhait de la tutelle sportive 
de voir utilisés en permanence 
les stades construits ou réno-
vés dans le cadre des Coupes 
d’Afrique des nations 2 012 et 
2 017 constitue également une 
opportunité d’y installer par 
exemple des académies placées 
sous le contrôle de la DTN.
Celle-ci devrait par ailleurs dé-
terminer un profil de forma-

Raphaël Nzamba Nzamba, directeur Technique national.
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tion-type du joueur gabonais et 
une identité de jeu à utiliser dans 
les différentes sélections natio-
nales. Ce pour faciliter l'adapta-
tion du joueur à chaque échelle.
Enfin, le changement de para-
digme ne saurait se faire sans 

un encadrement à la hauteur 
des défis à relever. D’où l’obliga-
tion pour la DTN de disposer, 
à terme, d’un fichier fourni de 
techniciens et collaborateurs ou-
tillés pour une mission de longue 
haleine.

AU Gabon, comme par-
tout ailleurs, le football 
amateur compte plus de 

pratiquants que le football pro-
fessionnel. Ce pan constitue la 
base de la pyramide. Mieux, pour 
devenir footballeur profession-
nel, il faut d'abord passer par la 
case amateur. D'où la nécessité de 
donner des moyens conséquents 
à ce football et de bien former ces 
footballeurs.
En France par exemple, c'est la 
Ligue de football amateur, mise en 
place par la Fédération française 
de football (FFF) qui gère ce pan 
important du football français. À 
cet effet, la FFF et ses partenaires 
ont mis en place le Fonds d'aide au 
football amateur. Chaque année, 
c'est 15 millions d'euros (envi-
ron 10 milliards de francs) qui 
sont alloués aux différents clubs 
amateurs.
Au Gabon, la Fégafoot, sous 
l’ère Mounguengui, a également 

compris l'impérieuse nécessité 
d'accompagner nos ligues pro-
vinciales chargées d'organiser le 
football amateur dans notre pays 
(organisation des compétitions 
de jeunes, championnat de D3, 
championnat féminin…)
Conscient des enjeux que repré-
sente le football amateur dans 
notre pays, le bureau sortant a 
décidé depuis quelques années 
de doter chaque ligue d'un siège 
et d'un personnel permanent. 
Mais encore, chaque ligue per-

çoit une subvention annuelle de 
10 millions de nos francs. Mieux, 
la Fégafoot, avec le soutien fi-
nancier de la Fifa, va construire 
les sièges modernes des différentes 
ligues. On y retrouvera un hô-
tel, des bureaux et des stades de 
football. Les financements sont 
bouclés. Une bonne nouvelle pour 
l'autonomisation de nos ligues.
Toutefois, beaucoup reste à faire 
pour le prochain bureau fédéral 
qui devra faire du financement de 
nos ligues un enjeu majeur.

Quid du financement du 
football amateur ?

W.N.
Libreville/Gabon

L’organisation des compétitions de jeunes et autres doit être 
également une priorité du nouveau bureau.
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